

## Firmado Memorando de Entendimiento Cuba-Brasil para el financiamiento de proyecto de infraestructura aeroportuaria

Durante una breve visita a Cuba, el ministro de Desarrollo, Industria y Comercio Exterior de la República Federativa del Brasil, Fernando Pimentel, firmó con el ministro de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca Díaz, un Memorando de Entendimiento para el financiamiento de un proyecto destinado a ampliar y modernizar la infraestructura

aeroportuaria de la República de Cuba.

Durante el encuentro, ambos ministros intercambiaron sobre la positiva marcha de las relaciones económicas bilaterales, especialmente los avances en las obras para la construcción del puerto de Mariel, y concordaron en que existe gran potencial para el fortalecimiento de los vínculos entre los dos países.

## Emitirán nuevo carné de identidad

Antonio Ernesto Guzmán

A partir del segundo semestre del año en curso está prevista la emisión de manera dirigida de nuevos documentos de identidad, indicó el Coronel Mario Méndez, segundo Jefe de la Dirección de Identificación y Registros (DIR), del Ministerio del Interior.

Aproximadamente dos millones de carnés podrán ser emitidos anualmente. Esta es una de las razones por las que el proceso se realizará gradualmente en sectores y regiones seleccionados.

La confección de ese carné de nuevo tipo se realizará en el Centro de Personalización de Documentos de Identidad y Viaje del la DIR, y aunque se elaborarán solamente en este Departamento, los ciudadanos realizarán los trámites, como normalmente ocurre, en las 195 oficinas que en toda la Isla el Ministerio del Interior tiene dispuestas para esa y otras tareas.

Esta centralización de la confección responde sobre todo a cuestiones de seguridad y de disponibilidad técnica y material, indicó el teniente coronel Julio Torres García, jefe de Departamento del DIR.

Una de las características fundamentales que distinguirán el nuevo carné de identi-

dad es que será un documento soportado en un material sintético, muy parecido al plástico, con dimensiones acorde con estándares internacionales (más pequeño que el que se porta en la actualidad), agregó el teniente coronel.

Otro elemento esencial es que los datos reflejados (fotografía facial, número de identidad, nombres y apellidos, dirección particular y otras referencias de tipificación) serán plasmados de forma automatizada. Antes, desde la implantación del carné de identidad en la década del setenta, este proceso se ha realizado a mano.

Por vez primera se incorporarán elementos que permiten la lectura mecánica del documento, como códigos de barra. De esta forma se logra acceso a informaciones contenidas en bases de datos que están más libres de errores, añadió también el jefe de Departamento de la DIR.

Con esos documentos de nuevo tipo se pretende aminorar las posibilidades de suplantación de identidades, así como que todos los ciudadanos porten una única tarjeta de identidad, pues circulan en todo el país tres versiones de cada una de las variantes emitidas hasta el momento (el carné de libro y el modelo más actual).

## Holguín trabaja por mayor vitalidad de las vías férreas

Germán Veloz Placencia

HOLGUÍN.—La reparación del puente Nipe, del ramal Felton, en el municipio de Mayarí, constituye una de las obras de mayor importancia a acometer en el presente año con el fin de incrementar la vitalidad de las vías férreas de la provincia.

Esta pasarela de hierro con varias décadas de explotación, será reforzada en muchas de sus partes de acuerdo con acciones que se pondrán en marcha en este mes, de manera que permita el paso de trenes de gran capacidad de carga, hasta ahora imposibilitados de transitar por allí, informó Hiram David Pérez, director adjunto de la Empresa Ferrocarriles de Oriente para el territorio de Holguín.

El puente resulta clave para los planes de extracción de importantes recursos minerales de la zona, tarea que podrá materializarse el próximo año, cuando otro viaducto ferroviario situado sobre el río Mayarí sea igualmente reparado, aseveró.

Al finalizar abril, las brigadas de la Unidad Básica de Vías y Puentes de la provincia lograron reparar sin descuidar la calidad unos 16 kilómetros de los más de 41 planificados para el 2013, al tiempo que recibieron mantenimiento cerca de 300.

Esas fuerzas, insistió, también merecen todo el reconocimiento por lo hecho el pasado año, sobre todo tras el paso del huracán Sandy el 25 de octubre, que causó estragos en los ramales de cinco municipios, al producir deslaves y socavar segmentos de líneas férreas, alcantarillas y puentes.

“Al cierre de diciembre del 2012 los principales daños fueron eliminados, lo cual implicó, entre otras cosas, verter en muchos sitios unos 5 200 metros cúbicos de rajón de voladura, es decir, piedras de gran tamaño”, recordó.

## Comienza en Cuba Jornada contra la Homofobia

Maylín Guerrero Ocaña

Un amplio programa científico-académico y diversas actividades culturales y deportivas caracterizarán la sexta Jornada Cubana contra la Homofobia, cuyos esfuerzos estarán encaminados, durante todo el mes de mayo, a promover la lucha contra las distintas formas de discriminación vinculadas con la orientación sexual y la identidad de género en la Isla.

“Mayo constituye el momento más visible de la estrategia educativa y mediática que desarrolla nuestra institución durante el año, para crear conciencia sobre la integración plena de todos sus miembros en la sociedad”, señaló a la prensa Mariela Castro Espín, directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX).

Informó que la Jornada estará dedicada a la familia, al constituir uno de los espacios donde más se vulneran los derechos sexuales, en sentido general, y que también se fortalecerán los espacios de debate entre la juventud, especialmente en las universidades.

La directora del CENESEX destacó la voluntad política que existe en Cuba de lograr que se respeten y

legitimen los derechos de todos, pues las leyes por sí solas no los garantizan; e indicó que esta Jornada apoya fuertemente la lucha internacional por la libertad de los héroes cubanos prisioneros injustamente en Estados Unidos. “Celebramos el regreso de René y pedimos libertad para sus otros compañeros”.

De esta manera, más de 20 especialistas de Cuba y del mundo se darán cita en La Habana y en Ciego de Ávila para intercambiar sobre derechos sexuales, integración social, educación sexual, desarrollo comunitario y otras temáticas afines, siendo esta última provincia la sede del Día Internacional contra la Homofobia y la Transfobia, a celebrarse el próximo día 17.

La conferencia magistral **Sexualidades desde la perspectiva global**, impartida por el sociólogo británico Jeffrey Weeks, en el Instituto Superior de Ciencias Básicas y Preclínicas Victoria de Girón, fue una de las actividades científicas realizadas en la sesión vespertina de la jornada. El destacado profesor expresó que todavía falta mucho por hacer respecto a estos temas en algunos países, y pidió mayor respeto por la diversidad en el mundo.

## Humo negro en La Habana

LA HABANA.—Nadie duda el incremento de los “almendrones” por las calles de la capital y de la cantidad de personas que transportan de un lugar a otro, lo mismo de Oeste a Este que de Norte a Sur. Lo que sí trae dudas es el combustible que usan algunos, que a su paso se respira una mezcla



de gasolina con queroseno y en otros nos deja una estela de humo negro que contamina el ambiente. (JJ)

## Captura furtiva, una amenaza para las aves

Orfilio Peláez

Los cateyes (*Aratinga euops*) y las cotorras (*Amazona leucocephala*) figuran entre las poblaciones de aves presentes en el archipiélago cubano que más han sido perjudicadas por la captura y el comercio ilegal durante las últimas décadas.

Como los ejemplares adultos son difíciles de coger, quienes se dedican a esa actividad ilícita suelen cortar los troncos de los árboles donde anidan para atrapar a los pichones, muchos de los cuales mueren al caer e impactarse contra el suelo.

Según refiere el Doctor en Ciencias Biológicas Hiram González Alonso, presidente de la Sociedad Cubana de Zoología e investigador del Instituto de Ecología y Sistemática del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, otras especies sometidas a tales prácticas prohibidas son el

tomeguín del pinar, el sinsonte y el ruiseñor.

De acuerdo con los datos del Instituto de Recursos Mundiales, Cuba ocupa el lugar 23 entre más de doscientos países por el número de aves endémicas presentes en su territorio, de ahí la importancia de protegerlas y enfrentar las causas que ponen en riesgo la supervivencia de estas.

En la actualidad hay registradas en el país 368 especies vivientes de aves, de las cuales treinta se encuentran amenazadas de extinción y dos están cerca de ingresar en la citada categoría.

La relación del primer grupo incluye al emblemático Carpintero Real (*Campophilus principalis*), del que no existen reportes de avistamiento desde febrero de 1988, a pesar de la búsqueda hecha por especialistas, técnicos y guardabosques, y la protección brindada a la zona donde solía habitar.